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□记者 王桂星

本报讯 昨天，记者从市住
建局获悉，我市城市公用事业

“十三五”规划已于 6月 6日出
台，按照规划，至2020年，市区
公共供水普及率将达到98%以
上，管道天然气普及率将达到
98%，集中供热普及率将达到
65%以上。

据介绍，经过数十年的发
展，我市城市公用事业也获得了
巨大进步，服务能力得到明显提
升，市区供水能力达到了81.6万
立方米/天，天然气供气能力2.3
亿立方米/年，供热能力 450 万
吉焦/年，污水净化能力33万立
方米/天。但是，我市公用事业

还存在着一些不足，如基础设施
建设投入不够、供水设施老化、
燃气管网建设进度相对缓慢、集
中供热热源紧张等等。

根据我市城镇化率目标和
城市发展规划，至 2020 年，市
区建成区面积将扩大至 106 平
方公里，城区人口也将发展至
110万人，这无疑对城市公用事
业的发展提出了更高的要求，
城市公用事业必须同步快速发
展。

按照我市城市公用事业
“十三五”规划，我市将全面推
进城市供水厂和管网建设及改
造，推进供水地理信息系统、管
网运行智能调度系统等维护管
理能力建设，限期关闭城区公

用供水管网覆盖范围内的自备
井，提高城市公共供水效率和
普及率，到 2020 年，市区公共
供水普及率要达到 98%以上，
实现公共供水普及率和居民用
水水质双达标。同时，我市还
将进一步加强城镇饮用水水源
建设和保护，加强供水检测能
力、二次供水能力和备用水源的
建设和管理，确保城市供水安
全。

在燃气建设方面，我市将大
力推进市区、县（市）城区和有条
件建制镇的天然气管网建设，积
极发展居民用户，有序发展工商
业用户。到2020年，市区中心
城区管道天然气普及率要达到
98%，县（市）城区达到65%。

在发展城市集中供热方面，
我市将加快建立热电联产机组
和大型区域集中供热锅炉为主，
燃气、电力、工业余热、太阳能等
其他热源为辅的城市供热体系，
大力推广电替代采暖，淘汰燃煤
小锅炉，逐步扩大集中供热面
积，提高集中供热普及率。到
2020 年，市区集中供热普及率
要达到65%以上。

另外，我市还将积极推进污
水处理设施和再生水设施建设，
加强城市雨污分流设施的建设
和改造，确保到2020年，市区污
水处理率达到95%以上，县（市）
达到85%以上。市区建成区基
本实现污水全收集、全处理，再
生水利用率达到30%以上。

我市出台城市公用事业“十三五”规划

2020年市区集中供热
普及率将达65%以上

□记者 巫鹏

本报讯“从6月1日上午9点开
馆到6月7日下午5点闭馆，科技馆
每天都人气很旺，一周时间里前来
参观的群众有近万人次。”昨天上
午，宝丰县科技局局长郜现军表示，
全市首家科技馆宝丰科技馆一经开
馆就引发社会各界广泛关注，前来
参观、体验的市民众多，希望大家能
够避开周末和节假日，有序参观。

6月7日上午9时许，记者在宝
丰科技馆看到，虽然不是周末，但仍
有不少市民前来。在大门口，凭身
份证办理参观凭证后，市民霍先生
和女友一进展厅就被馆内布置所吸
引。“从晚报上看到科技馆开馆的消
息后，我们就急着想来看看。听朋
友说周末人特别多，专门选了今天。
没想到效果还真不错。”霍先生说。

“到今天上午 10点，开馆一小
时已经接待近300人次。”宝丰县科
技局副局长连红选介绍说，开馆以
来，通常每天参观者都超过600人
次，周六和周日更是火爆，每天接待
2000多人次。“科技馆是学习知识
的场所，不是游乐场。”连红选表示，
目前，由于连续高负荷运转，馆内
一些电子设备不堪重负，出现发
热、死机等问题，甚至个别器件出
现了损坏。希望大家在参观时能
够有序进行，文明体验，爱护馆内
设施，按操作规程参观。

据悉，由于场地原因，科技馆内
一旦超过400人就将处于拥挤状态，
为安全起见，科技馆将采取限流、疏
散措施。目前，科技馆采取“免费不
免票”的方式，参观者需在大门口凭
身份证等有效证件办理参观凭证。
宝丰科技馆位于宝丰县城科技路与
山河路交叉口，开放时间为每周二
至周日9：00-17：00（16：00后，观众
停止入场），周一闭馆（国家法定节
假日开馆时间以官方公告为准）。
达到20人的团体参观者，可提前3
天通过宝丰科技馆微信公众号进行
讲解预约服务。由于周末和节假日
参观者过多，暂不提供讲解服务。

宝丰科技馆开馆一周
迎客近万人次

□记者 李科学

本报讯 出行不便是困扰残疾
人朋友的一大难题。记者昨日从市
残联获悉，6月 12日至 30日，我市
将继续为残疾人朋友办理免费公交
卡（关爱卡），逾期未申请者需等到
明年；去年已经办理的关爱卡也需
同步进行年审，未年审者下月起无
法继续使用。

据介绍，凡具有我市新华、卫
东、湛河、高新和新城区户籍的残疾
人，持有第二代残疾人证；其他县

（市、区）、外地户口且长期在城市区
居住的残疾人，持有残疾人证和市
公安部门核发的居住证，均可申请
办理关爱卡。盲人乘车仍按照国家
规定免费乘坐，不需办理关爱卡。

残疾人申请办卡时，须持第二代
身份证和残疾人证原件及复印件（3
份）、一英寸红底免冠彩照一张、两英
寸红底免冠彩照两张，须近期清晰照
片且无折损。办卡时需交押金25元

（不用可退）和乘车意外伤害保险费
20元，共计45元。办卡个人信息采
集汇总表由市残联审核签字盖章。
逾期未申请者，可明年再申报。

据悉，去年已办理的关爱卡6月
12日至30日需年审。未在规定时间
内年审的，自7月起无法继续使用。
年审地点在市区中兴路南段东5号
院市公交IC卡应用服务中心。行动
不便者可委托代办人携带所需证件
办理。咨询服务热线：2233816。

6月12日至30日

残疾人免费乘车
关爱卡要办理啦
老卡同步年审

清理“遮灯枝”

昨天上午，市区光明
路与曙光街交叉口，工作
人员正在清理遮挡信号灯
的树枝。

据悉，夏季行道树生
长加快，市区部分路口信
号灯、交通标志和电子监
控设备被树枝遮挡，影响
驾驶人的正常通行，导致
司机出现驾驶盲区，也干
扰了视频的正常监控。为
此，市公安交警支队交通
设施维护员对市区道路展
开专项清理。

本报记者 张鹏 摄

□记者 杨尊尊

本报讯 花费万余元为女
儿报了一年的健身私教课，训练
才两个月，教练就辞了职。因为
买课时与教练口头协议和最终
所签书面合约严重不符，石女士
和健身俱乐部产生了退费纠纷。

口头协议，私教课价格
“瞬间减半”

市民石女士家住建设路与
凌云路交叉口附近，她的女儿今
年 11 岁，因为体质较差经常感
冒。为让女儿增强体质，今年2
月，石女士来到光明路双丰商城
5楼的运动家健身俱乐部考察
私教课的情况。石女士告诉记
者，当时这家俱乐部的一位杜姓
男教练接待了她，得知杜教练考
有青少年体适能训练的相关证
书，石女士很满意。

石女士说，杜教练告诉她俱
乐部的私教班每课时为150元，
报一年可以多送课程。几经沟

通，两人最终达成口头协议：石
女士缴费10298元，杜教练一年
为她的女儿上满 144 节私教
课。如此一算，石女士女儿报的
私教课每课时不到72元。

口头与书面协议严重不
符，退费起纠纷

签订书面合约时，杜教练告
诉石女士，俱乐部有固定的程
序，需要首先办理一张价值
1298 元的会员卡，才能进入俱
乐部场馆内训练。接下来，她只
需要再缴纳9000元作为购买私
教课的费用。书面合约上私教
课按 150 元/课时收费，共计 60
节课。

“杜教练说这只是走程序，
虽然书面协议上写的是 60 节
课，但实际上一定会上够一年
144节课的。”石女士说，此后女
儿刚上了两个月的私教课，杜教
练就辞了职。石女士询问俱乐
部负责人被告知，可以挑选其他
教练继续训练，但每课时收费就

按纸质合同的 150 元收费。石
女士认为这种处理方法不合理，
要求退款，但俱乐部负责人告诉
她，办会员卡的费用不能退，缴
纳的9000元私教课费用中，以
一节课150元计算，扣除已上的
23 节课，只能退给她 5550 元。
石女士拒绝了这一处理方法，认
为自己受到了欺骗。

昨天上午，记者来到运动家
健身俱乐部，见到了该俱乐部负
责人陈先生。陈先生告诉记者，
公司有固定的财务流程，必须按
照纸质合约进行。他说石女士
当初达成口头协议时他并不知
情，并对石女士和杜教练双方所
说的话表示质疑。另外，因为此
前其他俱乐部出现过类似情况，
他们的每一张纸质合约上都有
明显注明“口头协议无效”的字
样。

“现在杜教练虽然辞去了专
职教练工作，但还是我们俱乐部
的业余教练，石女士的女儿还可
以跟着他练课，我们现在能做的
只有这些。”陈先生说。

工商部门：务必重视书
面合约

当天上午，记者当着俱乐部
负责人陈先生的面致电杜教
练。杜教练告诉记者，当时他和
石女士协商时只说会多送一些
课，但并没有商定是一年144节
课。另外，因为现在有其他工
作，他无法保证接下来的 10个
月都能满足石女士女儿的锻炼
时间。杜教练建议，石女士可以
更换成其他教练继续上满60节
课后，再由他将剩余的课时补出
来。石女士认为杜教练的时间
无法保证，拒绝了这一方案。

记者随后向新华工商分局
曙光街工商所咨询此事。工作
人员告诉记者，石女士可以携带
相关消费凭证到所内反映，投诉
受理后他们将协调双方处理此
事。此外，因为口头协议的效力
低于书面协议，同时存在求证困
难等诸多问题，工作人员提醒消
费者，消费时务必重视书面合
约，仔细审阅后再签字。

口头与书面协议严重不符 市民石女士退费起纠纷

口头约定维权难 书面合约谨慎签


